

LE REVEIL RELIGIEUX EN FRANCE



GR La Fer de la Motte, évêque de Nantes, accordait naguère une interview à un journaliste dans laquelle Sa Grandeur précise avec une remarquable hauteur de vue, les raisons, le sens, les qualités et la portée de ce réveil des idées religieuses en France, dont il est question un peu partout, dans les correspondances et les articles qui nous viennent de là-bas. Nos lecteurs goûteront, nous en sommes sûr, cette mise au point si autorisée.

“ Qu’il y ait un réveil du sentiment religieux en France, a d’abord dit Mgr de Nantes, c’est incontestable. Les rapports de nos prêtres, les lettres qui nous parviennent du front, les baptêmes innombrables, les confirmations que nous administrons chaque jour en témoignent. Il n’est pas jusqu’à nos adversaires qui ne le constatent, en demandant la laïcisation du front... Ce réveil ne nous a d’ailleurs point surpris. Depuis quelques années, un mouvement religieux intense existait, à l’état latent, dans notre pays. La guerre n’a fait qu’en hâter l’éclosion. Les milliers de chefs et de soldats qui, dès les premiers jours de la mobilisations, ont envahi nos églises, n’ont point attendu, en effet, qu’eût tonné le canon, pour accomplir l’acte le plus difficile qu’exige la religion catholique, celui qui révolte le plus notre orgueil : la confession. ”

“ A quelles causes, a demandé le journaliste, convient-il, Monseigneur, d’attribuer cette renaissance de l’esprit chrétien ? ”

“ A la grâce de Dieu d’abord, a répondu Mgr de la Motte, de ce Dieu qui n’a point oublié que, malgré ses errements, la France est toujours la fille aînée de l’Eglise, que la majorité de ses enfants est demeurée fidèle au Souverain-Pontife, que notre nation est enfin, comme autrefois, capable des plus grands sacrifices, des plus nobles actions. — A cette cause